

<https://okdiario.com/economia/cohete-economico-sanchez-deja-agujero-record-452-000-millones-arcas-del-estado-14074402>

El «cohete» económico de Sánchez deja un agujero récord de 452.000 millones en las arcas del Estado

Pese al crecimiento económico, el déficit público anual se acerca a niveles de las crisis de 2008 y del Covid



- **ROBERTO PÉREZ** @Robertoperezbc
- Periodista y licenciado en Ciencias Políticas. Especialista en sector público, economía política y presupuestaria, e instituciones político-administrativas. Trabajó para Agencia Efe y Cope, ejerció durante más de 20 años en ABC -etapa que incluyó el ejercicio temporal de la corresponsalía de Nueva York- y actualmente es subdirector de OKDIARIO.
-
- **07/01/2025 06:51**

- ACTUALIZADO: 07/01/2025 06:51

La economía española va como un «cohete», según el presidente del Gobierno. Pero lo que va a velocidad supersónica es el **déficit público**, que con **Pedro Sánchez** en el poder ha alcanzado unos **niveles de récord**. Nunca hasta ahora se había dado en época de crecimiento económico un roto de tal calibre en las cuentas del Estado. Pese a la elevada presión fiscal y al fuerte incremento de la recaudación por impuestos, la gestión de las finanzas públicas está dejando unos monumentales números rojos.

Durante el recién terminado 2024, en el que Sánchez más presume de «cohete» económico, el déficit del Estado ha rondado los 80.000 millones de euros, según los datos oficiales certificados por la Intervención General del Estado (Ministerio de Hacienda). Del 1 de enero al 30 de noviembre de 2024 –último dato oficial certificado y publicado por Hacienda–, **el agujero de las arcas del Estado ha sido de 78.404,21 millones de euros. Desde que Sánchez está en el poder (junio de 2018), los números rojos ascienden a 452.506 millones.**

Para poner en contexto el calibre del dato: el déficit acumulado por las arcas del Estado desde que Pedro Sánchez está en la Moncloa equivale a **cinco años de Sanidad pública o a ocho de Educación**. A las autonomías en su conjunto les cuesta la prestación sanitaria del orden de 80.000 millones de euros al año (78.800 millones en 2023) y algo menos de 55.000 millones el servicio público educativo (51.865 millones en 2023, último ejercicio completo del que hay datos oficiales).

Con Sánchez **el gasto público se ha disparado a niveles récord**, así que de nada le ha servido haber engordado la recaudación tributaria a base de **presión fiscal creciente y sostenida**, que ha incluido la creación de nuevos impuestos durante su mandato. El Gobierno gasta muy por encima de sus posibilidades, muy por encima de lo que ingresa. Y eso se traduce en un déficit que alcanza niveles desconocidos en un periodo de expansión económica y con un altísimo nivel de ingresos tributarios como el que se está registrando.

El agujero presupuestario que ha acumulado el Gobierno de Sánchez en el último año se sitúa en **niveles propios de épocas de recesión**. Alcanza cifras cercanas a las que se dieron durante las dos últimas crisis económicas, la desatada en 2008 y la que provocó la pandemia del Covid.

Déficit de la Administración del Estado (Cifras en millones de euros)			
2024 (hasta 30 noviembre)	78.404,21	2018 (hasta 31 de mayo)	11.401,01
2023	65.177,48	2017	43.728,78
2022	74.537,83	2016	32.866,75
2021	81.229,60	2015	50.893,56
2020	111.636,78	2014	57.185,36
2019	19.204,12	2013	73.997,51
2018 (desde 1 junio)	22.316,13	2012	97.111,55
Total etapa Sánchez	452.506,15	Total etapa Rajoy	367.184,52

Fuente: Elaboración propia con datos del Ministerio de Hacienda

Los 78.404 millones de números rojos acumulados por el Estado en esos once meses transcurridos desde el 1 de enero al 30 de noviembre de 2024 superan el déficit que se registró en 2013, cuando España seguía azotada por la crisis financiero-inmobiliaria y luchaba por esquivar el rescate de la UE que alcanzó a Grecia, Portugal e Irlanda. Ese 2013, en todo el año completo, el déficit de la Administración del Estado fue de 73.997 millones. Y en 2021, con la economía todavía golpeada por los efectos de la pandemia –y, por ende, con los ingresos tributarios lastrados–, los números rojos fueron de 81.230 millones en esos 12 meses, cifra similar al déficit acumulado entre enero y noviembre de 2024.

El problema de fondo que demuestran las cuentas oficiales certificadas por el propio Ministerio de Hacienda es que, desde que Sánchez llegó a Moncloa, el agujero en las arcas del Estado va a más haya o no crisis económica, aunque haya recaudación tributaria récord, como está siendo el caso. Es decir, las cifras oficiales desvelan la deriva estructural en la gestión de las cuentas públicas del Estado, que acaba trasladándose en forma de hipoteca futura para el conjunto de los españoles. **El déficit acaba enjugándose con deuda**, lo que significa trasladar a años futuros el descomunal descuadre de un presente marcado por una **enorme brecha entre lo que el Estado ingresa y lo que gasta**.

El expediente financiero de la era Sánchez deja un reguero de números rojos año tras año, sin excepción. En 2018, desde el 1 de junio –cuando tomó el poder tras la moción de censura contra Rajoy– hasta el 31 de diciembre la Administración del Estado acumuló un déficit de 22.316 millones de euros. Al año siguiente, en 2019, el agujero fue de 19.204 millones; en 2020, con el desplome económico provocado por el Covid, los números rojos de la Hacienda estatal llegaron a 111.637 millones; a 81.230 millones en 2021; y en 2022, con la economía ya despegando, el agujero alcanzó los 74.538 millones de euros. En 2023 el déficit fue de 65.177 millones, y entre el 1 de enero y el 30 de noviembre de 2024 ha sido de 78.404 millones de euros.